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ENSEMBLE, VIVONS LES JEUX À
CHÂTEAUROUX !

Curé  de  l a  pa ro i s se  Sa in te -Mar i e
de  Déo l s

À l’aube de notre vie sacerdotale, nous avions cru donner notre vie.
C’est le cas du reste, à vue humaine, trop humaine. Donner sa vie est
une chose. La consacrer pour recevoir celle de Dieu en célébrant ce
don en est une autre. C’est le grand secret de la vocation, comme disait
Monsieur Tronson. Croire donner, pour expérimenter en fin de compte
n’avoir rien offert si ce n’est ce que nous avons reçu. Rien ne l’exige si
ce n’est l’amour pressant du Seigneur. Il n’oblige pas, il sollicite
inlassablement, sans faiblir, mais sans brusquer les lancinantes
résurgences d’une indépendance comprise comme une rupture du lien
fondamental entre l’homme et Dieu. Il appelle, Il nous appelle, à ouvrir
nos cœurs pour vivre de sa vie. Appeler à donner devient périlleux
lorsque le don devient trop onéreux. Si la fragilité de la vie humaine
n’a jamais semblé aussi malmenée, la vie des seuls forts acquiert une
valeur inestimable (et elle l’est), mais avec des critères subjectifs et
exclusifs déconcertants. On ne peut pas donner dans de telles
circonstances. Or dans le cas de la vie consacrée, on ne donne pas, on
reçoit. Mais savons-nous encore recevoir lorsqu’on apprend
exclusivement à prendre selon ses désirs ? Toute vocation n’est pas
une voie ouverte à la force du poignet, mais l’histoire singulière d’un
don unique, reçu dans la particularité d’une vie personnelle. Dans le
cas du sacerdoce ministériel, ce qui est donné par la main est d’abord
reçu. Comment penser dès lors, avoir produit soi-même ce don ? Le
prêtre ne donne pas, il transmet et il le fait car c’est le cas pour tout
chrétien. Seul le Christ s’offre en sacrifice, ultime et définitif
holocauste, offrande parfaite dont nous ne finirons jamais
d’approfondir le mystère. Prions donc le maître de la moisson,
d’envoyer des ouvriers pour recevoir le don, afin de le transmettre
pour la vie du monde. 

Ensemble, vivons les Jeux
à Châteauroux
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Lecture

ÉVANGILE  DU  1 3  AVR IL

( J n  6 ,  1 6 - 2 1 )

Le soir venu,
les disciples de Jésus descendirent jusqu’à la mer.
Ils s’embarquèrent pour gagner Capharnaüm,
sur l’autre rive.
C’était déjà les ténèbres,
et Jésus n’avait pas encore rejoint les disciples.
Un grand vent soufflait, et la mer était agitée.
Les disciples avaient ramé sur une distance de
vingt-cinq ou trente stades
(c’est-à-dire environ cinq mille mètres),
lorsqu’ils virent Jésus
qui marchait sur la mer et se rapprochait de la
barque.
Alors, ils furent saisis de peur.
Mais il leur dit :
« C’est moi. N’ayez plus peur. »
Les disciples voulaient le prendre dans la barque ;
aussitôt, la barque toucha terre 
là où ils se rendaient.
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vivre une expérience un peu extrême. Quels en sont
les éléments caractéristiques ? 
     1.  La nuit et les ténèbres 
     2.  La mer est agitée par des vents violents
     3.  Jésus marche sur l’eau 
     4.  Le voyant les disciples sont saisis de peur
     5.  Jésus les rassure : « C’est moi. N’ayez plus peur. » 
     6.  Aussitôt, la barque touche terre
Pourquoi Jésus a-t-il fait ce geste ? Comme un
spectacle.? Y a-t-il une nécessité urgente, imprévisible ?
Veut-il donner l’exemple de venir en aide dans les
catastrophes ? C’est peu probable. La version de St
Matthieu précise que Jésus «obligea» les disciples à
monter dans la barque (Mt 14,22). Voulait-Il, lui le Bon
pasteur, doux et humble de cœur, manifester sa
puissance ? Pourquoi a-t-il voulu marcher sur les eaux ?
Dans l’antiquité biblique, la mer, surtout agitée par la
tempête, était symbole des forces maléfiques que
l'homme ne pouvait dominer. L’abîme des eaux
évoquait les ténèbres des enfers. Lorsque les disciples
se trouvèrent au milieu du lac agité, dans l'obscurité :
ils rament de toutes leurs forces. Pourtant la peur
s’empara vraiment d’eux lorsque Jésus vint vers eux en
marchant sur les eaux. Il stoppa la panique : «Ayez
confiance, c'est moi, soyez sans crainte» (v. 27). 
« N'ayez pas peur, je mettrai vos ennemis sous vos
pieds » : c'est-à-dire en premier lieu la mort, le péché, le
diable. Et nous aujourd’hui, alors que tant de sujets
légitimes de crainte peuvent se saisir de nous,
demandons-nous : comment réagissons-nous ? Face
aux épidémies, guerres, instabilités familiales, sociales,
politiques, répandons-nous l’agitation ? 
Allons-nous de l’avant seuls, par nos propres forces ?
Quelle est sa place dans la barque de ma vie ?
Croyons-nous que le Christ est plus fort que les nuits
obscures, les vagues et les vents contraires ? Et s’Il ne
change pas les évènements, ne me change-t-il pas moi-
même de l’intérieur ?
Frères et sœurs, invoquons le Ressuscité avec
confiance : Seigneur, Tu es là au cœur de nos vies, c’est
Toi qui nous fais vivre !
Merci de me redire jour après jour « Ayez confiance,
c'est moi, soyez sans crainte ». 
Dans les traversées obscures, merci de nous donner la
Vierge Marie, ta Mère, l’étoile de la mer : Regarde
l’étoile, invoque Marie ! 

Dans la lumière de Pâques, l’Église nous met dans la
situation des disciples après la Résurrection, qui
relisent ensemble leurs rencontres marquantes avec
Jésus durant les trois années de sa vie apostolique
avec eux. Jésus a enseigné en paroles, par l’exemple
et à travers des expériences qu’Il a laissé vivre, ou
bien qu’Il fait vivre. 
Entrons dans l’évènement, comme si nous y étions
nous-mêmes. Comme le Nouveau Moïse, Jésus vient
de multiplier les pains, sur une haute colline, pour
une foule nombreuse et enthousiaste. Afin que les
disciples  comprennent  le  sens du geste,  il  leur fait

Fr Laurent Flichy



PAR  LE  CHANOINE  STÉPHANE  MAR ITAUD

3
É G L I S E  E T  S P O R T ,

Règles et discipline : 
Collectif ou pratiqué de façon individuelle, tout sport
comporte des règles, elles permettent la progression,
elles valorisent le sens moral et le respect. S’y tenir et
s’y conformer demande une discipline qui nous fait
entrer dans la maîtrise de nos passions, dans des
renoncements et des attitudes humbles vis-à-vis de la
toute-puissance ou de la rage de gagner. La règle
n’annule pas l’esprit compétitif, elle lui permet de
garder son esprit fraternel, c'est-à-dire de respecter
son adversaire ou son co-équipier. Dans le dialogue   
q

Nourr i r  sa  fo i

U N  T E R R A I N  D E  R E N C O N T R E

Le bien-être et le corps : 
La multiplication des salles de sport, des espaces
dédiés à l’activité physique manifeste l’engouement
pour le bien-être et le souhait de sortir du stress
occasionné par les contraintes de la vie ordinaire
grâce à une activité saine et sportive. En intensifiant
l’activité physique, on soulage l’âme, on retrouve une
esthétique et on se dépense en vue d’un mieux-être.
La pratique devient curative, un « prendre soin » qui
honore le corps. Saint Paul évoque ce corps devenu  
«.temple de l’Esprit » (1 Co 6,18-20) et, même fragile ou
abîmé, marqué par un handicap, prendre soin de son
corps, c’est aussi rendre grâce au Créateur !

« Être sauvé » : 
Une pratique sportive couronnée de succès pourrait
donner l’illusion que le « salut victorieux » est le fruit
des seuls efforts d’un athlète, que sa réussite
personnelle, même dans un collectif, est due
uniquement à ses compétences et proportionnelle à
son génie. Alors le sport devient « religion » où l’on
adore les idoles qui se font toutes seules, auto créées
et vénérées comme des dieux « modèles » apportant
la puissance, la richesse et créant les sentiments
ambigus de soumission à leur image. Une
dépendance, un nouvel esclavage.  

Les  Jeux Olympiques de Paris 2024 débuteront à Châteauroux par les épreuves de
tirs sportifs. C’est l’occasion pour nous, chrétiens, de s’interroger sur ce que l’activité
physique et sportive dit à nos chemins de foi.  Par quelques mots ou expressions du
vocabulaire sportif, éclairés par les Écritures, j’ouvre quelques perspectives
spirituelles.

Dépassement et victoire : 
L’activité physique appelle une volonté pour aller vers
un bien être, et même si elle est très personnelle,
cette quête réclame ascèse et endurance… St Paul
évoque cette persévérance et ce dépassement de soi,
comparant l’itinéraire chrétien à une course pour
obtenir la victoire (1Co 9, 24-27). La métaphore permet
à Paul de donner la perspective d’une victoire acquise
par un autre, le Christ et, par un effort constant et
volontaire de notre participation à sa vie évangélique,
de mener le bon combat. Le gain est, au terme de la
course de nos vies, d’entrer en possession des biens
que le Seigneur nous a préparés.

qui précède l’évangile du Bon Samaritain (Luc 10, 25-
28), Jésus interroge le scribe qui désire la vie éternelle
sur la loi des Pères. « Fais ainsi et tu vivras » lui dit
Jésus en réponse à l’énoncé de la loi : la pratique
combinée de la loi et de la charité ouvre à la vie. 

Cette ivresse, certains sportifs de haut niveau l’ont
dépassée par leur conviction de foi. Ainsi Olivier
Giroux, footballeur le rappelle « Sans Jésus, je ne
connaissais pas le vrai bonheur ! » 

L’évangile ne s’attarde pas sur l’aspect physique du
Verbe Incarné, ni même sur ses performances
athlétiques… Même s’il est un grand marcheur pour la
mission, sillonnant territoires et villes, Jésus cherche à
échapper à ceux qui voudraient le détourner de sa
mission ; son humilité confond les puissants et
pourtant que de corps réparés et délivrés à sa prière,
que de vies remises en espérance à sa parole, que
d’ascèses consenties et d’abaissements pour nous
relever, que de victoires obtenues sur le Mal ! Jésus
n’est peut-être pas un sportif au sens actuel du terme,
mais il est un champion, celui de nos victoires en sa
Victoire que nous célébrons ces jours-ci. 

Sources : 
Documents épiscopats N° 4- 2021 « Église et Sport, un terrain de
rencontres »
Revue « Christus » N° 247 Juillet 2015. « Le sport, un exercice spirituel ».



Découvrir le parcours 
du relais de la flamme

L E  D O Y E N N É  D E  C H Â T E A U R O U X  
S E  M O B I L I S E  P O U R  L E S  J E U X

La ville de Châteauroux étant une ville satellite (lieu de
déroulement des épreuves sportives), le doyenné de
Châteauroux est en première ligne pour accueillir les
sportifs et leurs staffs et leur permettre de vivre leur foi
pendant les Jeux.

L’Église catholique se mobilise ! Chaque jour, les sportifs et
leurs équipes pourront participer à la messe à l’église
Notre-Dame. Ils pourront également rencontrer un prêtre
avant le début de la messe. Un accueil spécial leur sera
réservé avant les messes dominicales. Les vendredi 26
juillet et 2 août, une veillée de prière œcuménique sera
organisée en l’église Saint-André. 

C

4 Ensemble ,  v ivons les  Jeux à Châteauroux

‘est confirmé ! Du 27 juillet au 5 août, puis du 30 août au 5 septembre 2024, Châteauroux accueillera
les épreuves de tir et les épreuves paralympiques de para-tir à l’occasion des Jeux cet été. Le Centre
National de Tir sportif de Châteauroux, l’un des plus grands d’Europe, recevra 340 athlètes            
.olympiques et 160 athlètes paralympiques. Ce sont donc près de 700 personnes en juillet et 300 en
septembre qui seront présentes pour les Jeux à Châteauroux. Quinze épreuves de tir s’y
dérouleront, et treize épreuves de tir paralympiques, avec autant de médailles à la clef. C’est à
Châteauroux que les premières médailles des Jeux seront décernées aux sportifs.

L’Indre va accueillir le passage de la Flamme le lundi 27 mai 2024.
Le parcours du relais de la Flamme olympique est
désormais connu. Tradition incontournable des Jeux,
elle sera allumée dans le sanctuaire d’Olympie en
Grèce à l’aide des rayons du soleil. La Flamme
rejoindra Athènes avant d’embarquer à bord du Belem
pour une traversée de la Méditerranée jusqu’à
Marseille. Le parcours du relais en France
commencera le 8 mai avec l’arrivée de la Flamme à
Marseille. Le lundi 27 mai, ce sera au tour de l’Indre     
.

d’accueillir le passage de la Flamme. Elle traversera
les communes du Blanc (départ 8h30), Cuzion-Baraize,
La Châtre, Buzançais, Issoudun, Valençay, Déols et
Châteauroux avec l’allumage d’une vasque à la plaine
des sports. Enfin, la Flamme rejoindra Paris pour la
Cérémonie d’ouverture des Jeux le 26 juillet.

https://www.paris2024.org/fr/parcours-relais-flamme-olympique/
https://www.paris2024.org/fr/parcours-relais-flamme-olympique/
https://www.paris2024.org/fr/parcours-relais-flamme-olympique/
https://www.paris2024.org/fr/parcours-relais-flamme-olympique/
https://www.paris2024.org/fr/parcours-relais-flamme-olympique/
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Avant, pendant et après les Jeux, l’Église catholique
est présente grâce à Holy Games ! Holy Games est un
programme créé par la Conférence des évêques de
France pour accompagner le monde du sport et
rappeler que « le sport est une invitation au
dépassement de soi, au service de la personne, de sa
dignité et du bien commun ». Comme l’a rappelé le
pape François en 2018 : « Le sport peut être un
instrument de rencontre, de formation, de mission, de
sanctification ». C’est la raison pour laquelle, le projet
Holy Games possède quatre axes : la solidarité (pour
accompagner les laissés-pour-compte), la formation et
l’éducation (pour que chaque jeune puisse grandir
avec un esprit sain dans un corps sain), l’annonce de
la joie de l’évangile, le soin spirituel des athlètes et
des fans.

AVEC  HOLY  GAMES ,  
L ’ ÉVANGILE  C ’ EST  SPORT  !  

Pendant les Jeux et tout événement sportif, Holy
Games est là pour rappeler, à travers le sport, la
dignité de la personne humaine, relayer l’appel à la
fraternité entre les peuples, favoriser l’accès de tous à
ces Jeux, notamment les personnes en situation de
précarité.

Holy Games a trois rôles majeurs : 

-Accompagner les sportifs de tous les niveaux.
-Identifier les événements d’Église sportifs sous la
bannière Holy Games.
-Mobiliser les jeunes pour participer aux routes Holy
Games pendant l’été 2024 dans l’esprit des JMJ.

Les projets se multiplient pour Holy Games, en
partenariat avec les diocèses : ouverture d’une
aumônerie nationale et d’une chapelle Notre-Dame
des sportifs à l’église de la Madeleine à Paris, courses
organisées par les diocèses, organisation des routes
Holy Games…

E N S E M B L E  2 0 2 4

Prière Holy Games pour se préparer aux Jeux

Père, Source de la joie véritable, 
En ton Fils Jésus Christ, 

Tu as appelé toutes les nations 
À former un peuple de louange pour te célébrer. 
Donne-nous de mener la course jusqu’au bout. 

Regarde dès maintenant, Dieu très bon, la France, 
Qui accueillera les Jeux Olympiques et

Paralympiques de 2024. 
Donne lui d’organiser cet événement 
Dans la joie, la paix et la fraternité. 

Répands ton Esprit Saint 
Sur tous ceux qui œuvrent pour la réalisation des

Jeux de Paris, 
Sur toutes les personnes qui viendront des 

quatre coins de la Terre, 
Et sur les athlètes. 

Accorde-leur la vertu nécessaire 
Pour que chacun donne le meilleur de lui-même. 

Que les sportifs obtiennent le soutien, 
dans les moments de joie et d’épreuves, de réussites

et d’échecs, 
de leurs proches, leurs entraîneurs 

et de notre prière. 

Aide-nous Seigneur à accueillir 
toutes celles et ceux venus du monde entier. 

Rassemblés dans la passion commune du sport, 
avec la devise des JO « plus vite, plus haut, plus fort -

ensemble », 
permets que nous soyons ensemble des signes 

de ton amour pour tout être humain. 

Amen.

Découvrir Holy Games

https://holygames.fr/
https://holygames.fr/


D O S S I E R  S P É C I A L  D E N I E R

L A  C A M P A G N E  2 0 2 4  E S T  L A N C É E  !

6 Dossier  spécia l  Denier

La nouvelle campagne d’appel aux dons pour le Denier de l’Église démarre comme chaque année le dimanche des
Rameaux. Ces dons montrent l’attachement des donateurs à notre Église et une profonde reconnaissance
réciproque.

Extraits de la lettre de Mgr Jérôme Beau

Chaque premier vendredi du mois, uneChaque premier vendredi du mois, une
messe sera célébrée à l’intention desmesse sera célébrée à l’intention des
donateurs à la Maison diocésaine dedonateurs à la Maison diocésaine de
Bourges à 8h45.Bourges à 8h45.

Comme chacun de nous, un prêtre a besoin de se
nourrir, se déplacer, se loger. Votre don au denier
finance leur vie quotidienne. Ils acceptent de vivre en
étant dépendants de votre générosité. 

Nous sommes tous membres d’un seul corps, et chacun
d’entre nous, prêtre, évêque, ou laïc, constitue l’Église, et
œuvre à répandre la Bonne Nouvelle de Jésus. (...)

Nous vous remercions pour ce geste essentiel pour la
vie de l’Église en Berry. 
En vous assurant de ma prière pour vous et de ma
reconnaissance.

V O T R E  D O N  P O U R  L E S  P R Ê T R E S  D E  V O S
P A R O I S S E S

Aujourd’hui, les prêtres perçoivent un traitement qui
représente une indemnité pour leur donner de quoi
vivre : il ne s’agit pas d’un salaire qui est la
rémunération d’un travail effectué. Dans le Berry, ce
traitement est de 594 € par mois, auquel s’ajoutent les
messes qui sont célébrées à certaines intentions à la
demande des fidèles, pour un montant de 468 €. 

Vous bénéficiez ainsi d’une messe célébrée à votre

intention particulière ! 

P O U R Q U O I  D O N N E R  A U  D E N I E R  ?

O U V E R T U R E  D E  L A  C A M P A G N E  2 0 2 4

N’oubliez pas l’offrande de messe !

À savoir !
Certaines messes sont célébrées par le prêtre à

l’intention de la communauté : on les appelle les

messes Pro populo, un lien entre le pasteur et sa

communauté.
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Le diocèse pourvoit aux besoins de l’ensemble des
prêtres, du début de leur sacerdoce jusqu’à la fin de
leur vie.  Il s’assure qu’ils vivent dans des conditions
décentes. 

V O T R E  D O N  P O U R  P R E N D R E  S O I N  D E
N O S  P R Ê T R E S  A Î N É S

Votre don permet aussi de vous accompagner dans
les étapes de la vie chrétienne. En 2022, 1656
baptêmes, 393 mariages et 4369 enterrements ont été
célébrés dans le diocèse. À cela viennent s’ajouter les
“premières communions”, les confirmations, les
confessions. À chaque fois, ce sont des prêtres,  des
diacres, des “laïcs en mission ecclésiale” appelés par
l’évêque et payés par le Denier, soutenus par les
bénévoles, qui permettent que ces sacrements soient
vécus par les fidèles. 

V O T R E  D O N  P O U R  L E S  É T A P E S  D E  L A  V I E
C H R É T I E N N E

Votre don permet également aux séminaristes de
suivre leur formation qui s’étale sur 7 ans. 

V O T R E  D O N  P O U R  L A  F O R M A T I O N  D E S
S É M I N A R I S T E S  E T  D E S  D I A C R E S
P E R M A N E N T S

103 prêtres, 

5 séminaristes, 

17 diacres,

6 laïcs en mission

ecclésiale.

Le denier pour

La maison Sainte-Blandine, dans le centre-ville de
Bourges, accueille des prêtres aînés. D’autres prêtres
aînés sont dans des EHPAD ou logés par le diocèse.
Cette prise en charge est assurée par le Denier.

Actuellement, 5 séminaristes se préparent à devenir
prêtres pour notre diocèse. C’est une joie bien sûr,  
mais aussi une charge de 80 000 €/ an pour le
diocèse.

Le saviez-vous ?

1  P R A T I Q U A N T  S U R  3
D O N N E  A U  D E N I E R

Et si mon don était celui d’un 
café par jour ?

Optez pour la
mensualisation
de votre don !



Pourquoi ne pas le dire aussi
pour notre don au Denier ?

Amis, en parlez-vous ensemble ?
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A P P E L  D É C I S I F  À
A U B I G N Y - S U R - N È R E

Dossier  spécia l  Denier

L E  D E N I E R  E N  Q U E L Q U E S  C H I F F R E S

F A I R E  U N  D O N  P A R  I N T E R N E T

 dons.diocese-bourges.org

LE DENIER COUVRE TOUT JUSTE 80% DES BESOINS

C O M M E N T  D O N N E R  ?

ou

F A I R E  U N  D O N  P A R  C O U R R I E R

téléchargez le bon de soutien

P A R O L E S  D E  D O N A T E U R S
À l’occasion du lancement de la campagne du Denier, nous sommes allés interroger des donateurs. 
Moments drôles, discussions inhabituelles mais très enrichissantes. En voici quelques extraits...

Parlez-vous de votre don au denier ?
« Nous en parlons peu par pudeur vis-à-vis de
l’argent car c’est comme parler du salaire ».

« C’est vrai qu’on ne parle pas spontanément des
dons à l’Église. Mais nous n’hésitons pas à parler
quand on donne pour un bâtiment, une œuvre d’art.».

« Jamais ! »

« Non et c’est un tort ! »

« L’argent ne tombe pas du ciel même quand c’est
pour payer les prêtres », dit Isabelle. « J’ai donné pour
la première fois quand je suis devenue salariée. J’ai
suivi l’exemple de mes parents ». 

Quand avez-vous donné pour la première fois à l’Église ?

Parents, en parlez-vous à vos enfant s ? 

« Quand j’étais étudiante, poursuit Capucine, nous
donnions un tout petit peu de ce que nous avions
pendant le carême, suivant l’exemple d’autres
donateurs. Même avec peu de ressources, je peux
donner une partie de ce qui devient alors ma
“richesse” ». 

Un autre donateur enchaîne: « Quand le
gouvernement français m’a découvert et m’a demandé
de payer des impôts... ». Il est vrai que la
défiscalisation permettant de déduire 66% du don de
vos impôts est un avantage certain !

Po urquoi de pas augmenter mon don ? 

« Dans le fond, ce qui nous fait donner, c’est l’envie
de participer à cette vie de l’Église, rappelle Grégoire.
On demande à l’Église beaucoup de choses : de nous
marier, de baptiser nos enfants, d’enterrer nos
parents, de nous permettre d’accéder aux sacrements
et à la vie éternelle. C’est normal qu’il y ait quelque
chose en retour ».

Finalement,

https://dons.diocese-bourges.org/denier/~mon-don
https://www.diocese-bourges.org/faire-un-don/bon-de-soutien.pdf
http://dons.diocese-bourges.org/
http://dons.diocese-bourges.org/
http://dons.diocese-bourges.org/
https://www.diocese-bourges.org/faire-un-don/bon-de-soutien.pdf
https://www.diocese-bourges.org/faire-un-don/bon-de-soutien.pdf
https://www.diocese-bourges.org/faire-un-don/bon-de-soutien.pdf


TÉMOIGNAGES  D ’ACCOMPAGNATR ICES

A C C O M P A G N E R  L E S  J E U N E S  E N
P È L E R I N A G E  À  L O U R D E S

Les jeunes de 4e-3e partent en pèlerinage à Lourdes du 22 au 26 avril ; une étape importante dans
leur cheminement vers la confirmation. Ils sont accompagnés chaque année par des adultes pour qui
ce pèlerinage est aussi un déplacement personnel et intérieur. Trois accompagnatrices nous
racontent cette expérience.

PAR ÉLISABETH, ANIMATRICE AEP COLLÈGE-LYCÉE

L O U R D E S ,  L I E U  D E  R E S S O U R C E M E N T  E T
D ’ A M O U R

Cela fait maintenant 8 ans que j’ai la grâce
d’accompagner les jeunes qui se préparent à la
confirmation au pèlerinage à Lourdes. 
Que dire sur Lourdes, c’est un lieu d’apparition
Mariale qui me transforme à chaque fois que j’y vais.
Non pas uniquement par le lieu sacré mais par la
transformation que j’observe les mois qui suivent
Lourdes chez tous ces jeunes que nous
accompagnons.

Lourdes c’est le « déclic de foi » pour beaucoup de
jeunes qui les fait avancer encore plus vers Jésus.
Marie notre mère nous montre le chemin et nous
guide vers son Fils. À Lourdes, les jeunes apprennent
à prier avec Marie non pas par « obligation » mais
avec joie, ils chantent, méditent et prennent le temps
de se retrouver en Église.

Pendant ces cinq jours, celui du mercredi consacré à
la réconciliation est celui qui me touche le plus et qui
me bouleverse à chaque fois. C’est un jour pour moi
de repentir, d’amour et de ressourcement.
Le chemin de croix fait en petit groupe de doyenné
est un avantage, les gestes posés à chaque station, le
chant, la Parole d’Évangile, la prière et la méditation
sont un moment de recueillement. 
Lors de la préparation au sacrement du pardon,
chacun des jeunes et nous animateurs prenons le
temps de réfléchir à nos manques d’amour. Ce temps
de recueillement et de remise en question me semble
nécessaire à notre propre conversion et nécessaire
pour mieux accompagner les jeunes. La soirée du
pardon consacrée à l’Amour de Dieu est magnifique.
Tous ces  jeunes qui pour la grande majorité se          
.

confessent uniquement une fois dans l’année
ressentent en cette soirée la miséricorde de Dieu
dans leur vie. 

Une anecdote qui m’a profondément touchée : « Une
année, notre groupe de jeunes et un autre groupe du
diocèse s’étaient méchamment disputés le mardi sur
les pas de Bernadette. Dans l’après-midi du mercredi
nous préparions ensemble le sacrement de
réconciliation et discutions ensemble de cette
altercation. 
Le soir venu, chaque jeune part se confesser. Suite à
la confession, dans la même soirée les deux groupes
décident de leur propre initiative de se retrouver
pour se réconcilier (embrassade, pleurs et joie).
Quel exemple pour nous les adultes ! Qui comme
eux va jusqu’au bout de la confession à savoir après
avoir été pardonné par le Père va retrouver son frère
et lui demander qu’il veuille bien lui pardonner à son
tour ? » Cette belle leçon que j’ai reçue de tous ces
jeunes m’a aidée à mon tour à aller jusqu’au bout du
pardon.

9Chrét iens en marche
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P A R  P A T R I C I A ,  A N I M A T R I C E  A E P B
C O L L É G I E N S
Accompagner les jeunes en pèlerinage à Lourdes est
un projet qui m'apporte de la joie. Depuis plusieurs
années, j'ai vu chez eux une telle intensité dans ce
qu'ils vivent. Ce ne sont jamais les mêmes et chaque
fois, je suis touchée et émerveillée de voir en eux "cet
avant" et "cet après" Lourdes. On ne revient pas
comme on est parti, ni pour eux, ni pour nous, leurs
accompagnateurs. Chaque année est différente. Je
rends grâce pour leur curiosité, leur étonnement, leur
foi. À travers ces moments de vie partagée, j'ai moi
aussi fait des pas de géant dans ma foi. On reçoit
plus que ce que l'on pense donner. Je me suis aussi
sentie accompagnée par ces jeunes, par l'équipe des
animateurs, par les prêtres. Le pèlerinage est un
temps offert à Dieu et aux autres pèlerins dans la
gratuité. Sortie de mon quotidien, je deviens plus
disponible à accueillir l'imprévu. C'est un
cheminement intérieur aussi pour moi, une
découverte qui surgit une année et pas une autre. Le
pèlerinage, c'est partir de chez soi pour aller à la
rencontre, la rencontre de Dieu, des autres. C'est se
mettre au service les uns des autres. Que sera le
pèlerinage de cette année ? Seigneur, que ta volonté
soit faite !

Ma première année, ce fut donc d'abord une semaine
bien notée dans l'agenda, un peu d'organisation
familiale pour faire garder les plus jeunes, puis les
dossiers d'inscription à remettre... et à récupérer...,
enfin une valise bien remplie et me voilà dans le
car... j'allais découvrir autant qu'accompagner.

P A R  A N N E - F L O R E N C E ,  A P S  L É O N  X I I I
Tout a commencé lorsque, parmi les lignes de ma
fiche de poste d' "Animatrice en Pastorale Scolaire", je
lus, dans le cadre du cheminement vers la
confirmation : "accompagner le pèlerinage diocésain
des jeunes de 4e et 3e à Lourdes". Nos plus grands
enfants avaient participé à ce pèlerinage et en étaient
rentrés enchantés, mais cela ne me disait pas grand-
chose de ce qu'ils y avaient vécu...

Ce que je découvre, lors de ce premier pèlerinage, et
au fil des années ? 
D'abord une organisation bien ficelée par le SJDP et
la joie des jeunes, leur soif, leur ouverture, leur           
.

réceptivité aux diverses activités proposées, les liens
qu'ils tissent dans leur groupe et avec les autres
jeunes du diocèse.

Un autre cadeau de ces cinq jours est la joie de
partager du temps avec les autres accompagnateurs,
ceux de mon doyenné et plus largement du diocèse ;
d'année en année, les liens se tissent.
J'aime aussi observer le sanctuaire de Lourdes, sa vie
propre avec son rythme, ses célébrations, ses pèlerins
venus du monde entier, certains douloureux, d'autres
joyeux, brancardiers et véhiculés, priant, chantant,
seuls ou en groupe : tous enfants de Dieu réunis par
Marie !
Je n'oublierai pas de mentionner l'accueil bienveillant
des membres du personnel des hôtelleries ; leur
adaptabilité, leur sympathie ne me semblent pas
seulement commerciales et me touchent. La vie du
sanctuaire et la joie des pèlerins rayonnent sur
l'ambiance de la ville.

Ce que ce pèlerinage me fait vivre ?
La liste ci-dessus n'est évidemment pas plus
exhaustive que les grâces de Dieu transmises par
Marie dans ce saint lieu... Mais nous pouvons retenir
qu'au-delà de la responsabilité des jeunes et de la
fatigue des journées bien chargées, à travers tout ce
qui y est vécu jour après jour, ce pèlerinage me fait
vivre, nous fait vivre, entre nous tous, jeunes,
accompagnateurs, autres pèlerins, hôtes, en Jésus, par
Marie, une expérience du Ciel, comme si un coin du
voile se levait pour nous envoyer à travers les
nuages si souvent pluvieux en ce pays, quelques
rayons d'une lumière qui n'est pas d'ici et qui nous
donne foi et joie.



Façonnés par la Parole du Seigneur,
Passés au crible de sa Passion,

Et désormais revenus de toute peur,
Apôtres de Jésus, pour son Église
Vous êtes pierres de fondation

Dont rien n’ébranle l’assise.

JOURNÉE  MONDIALE  DE  PR IÈRE

POUR  LES  VOCAT IONS

P I E R R E S  V I V A N T E S

Pour ce temps de prière pour les vocations, nous vous
proposons de faire monter vers Dieu, un ensemble de
pierres, pour lui élever un édifice saint, un Temple. Non
pas un monticule d’œuvres issues de nos mains, comme
on monterait un mur de briques toutes identiques pour se
hisser soi-même jusqu’au ciel. Non, des pierres aux formes
différentes, mais recevant leur structure commune des
joints multiples, patiemment établis par l’architecte : Jésus,
le Verbe de Dieu. 

Quelle ivresse, pure et sobre, vous surprend?
Quelle folie d’amour et de feu?

Quelle sagesse plus folle que le vent?
L’Esprit souffle sur vous, hommes du large:

Jetez en nous le désir de Dieu
Et relancez notre marche !
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D I M A N C H E  2 1  A V R I L  2 0 2 4

Une  p ropos i t i on  du  Se rv i ce  D iocésa in  des  Voca t i ons

À faire seul ou en famille, en une fois ou sur plusieurs jours…

Je fais silence puis trace le signe de
la croix.

Hymne des Laudes au Commun des apôtres

Pour commencer...

Mais de vous il fait encore ses ouvriers,
Il se remet lui-même en vos mains:

Lui l’architecte, le maître du chantier,
Devient la pierre d’angle qui vous porte,

Pierre vivante et pain quotidien
Pour qui l’annonce et l’apporte.

Première pierre : Is 54
11 Jérusalem, malheureuse, battue par la tempête,
inconsolée, voici que je vais sertir tes pierres et
poser tes fondations sur des saphirs.
12 Je ferai tes créneaux avec des rubis, tes portes
en cristal de roche, et toute ton enceinte avec
des pierres précieuses.
13 Tes fils seront tous disciples du Seigneur, et
grande sera leur paix.

Je fais mémoire en rendant grâce, d’une
présence m’ayant permis de percevoir la
présence du Seigneur qui m’accompagne dans
ma vie. 
Seigneur, appelle des jeunes à ton service pour
témoigner de ta présence au monde.

Faisons silence quelques instants…
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Deuxième pierre : Ap 21
01 Alors j’ai vu un ciel nouveau et une terre nouvelle,
car le premier ciel et la première terre s’en étaient
allés et, de mer, il n’y en a plus.
02 Et la Ville sainte, la Jérusalem nouvelle, je l’ai vue
qui descendait du ciel, d’auprès de Dieu, prête pour
les noces, comme une épouse parée pour son mari.
03 Et j’entendis une voix forte qui venait du Trône.
Elle disait : « Voici la demeure de Dieu avec les
hommes ; il demeurera avec eux, et ils seront ses
peuples, et lui-même, Dieu avec eux, sera leur Dieu.
04 Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne
sera plus, et il n’y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur :
ce qui était en premier s’en est allé. »
05 Alors celui qui siégeait sur le Trône déclara : «
Voici que je fais toutes choses nouvelles. » Et il dit : «
Écris, car ces paroles sont dignes de foi et vraies. »

Je fais mémoire d’une expérience où je me suis
senti renouvelé par le Seigneur.
Seigneur, appelle des jeunes à ton service pour
témoigner que tu fais toutes choses nouvelles.

Faisons silence quelques instants…

Troisième pierre : Ap 21
22 Dans la ville, je n’ai pas vu de sanctuaire, car
son sanctuaire, c’est le Seigneur Dieu, Souverain
de l’univers, et l’Agneau.
23 La ville n’a pas besoin du soleil ni de la lune
pour l’éclairer, car la gloire de Dieu l’illumine : son
luminaire, c’est l’Agneau.
24 Les nations marcheront à sa lumière, et les rois
de la terre y porteront leur gloire.
25 Jour après jour, jamais les portes ne seront
fermées, car il n’y aura plus de nuit.

Je rends grâce pour la lumière qu’est Dieu dans
ma vie, en faisant mémoire d’un moment de
lumière dans mon cheminement de foi.
Seigneur, appelle des jeunes à ton service pour
témoigner que tu es lumière du monde.

Faisons silence quelques instants…

Quatrième pierre : Mt 7
24 Ainsi, celui qui entend les paroles que je dis là
et les met en pratique est comparable à un
homme prévoyant qui a construit sa maison sur le
roc.
25 La pluie est tombée, les torrents ont dévalé, les
vents ont soufflé et se sont abattus sur cette
maison ; la maison ne s’est pas écroulée, car elle
était fondée sur le roc.
26 Et celui qui entend de moi ces paroles sans les
mettre en pratique est comparable à un homme
insensé qui a construit sa maison sur le sable.
27 La pluie est tombée, les torrents ont dévalé, les
vents ont soufflé, ils sont venus battre cette
maison ; la maison s’est écroulée, et son
écroulement a été complet. »

« Merci Seigneur, d’être le roc de ma vie ». Je fais
mémoire d’une expérience où j’ai pu sentir ma vie
comme étant bâtie sur le roc qu’est Dieu. 
Permets aux jeunes, Seigneur, d’établir en toi les
fondations de leur vie. 

Faisons silence quelques instants…

Cinquième pierre : Mt 16

Je te rends grâce Seigneur pour l’Église, ayant pour
fondation les apôtres. Je fais mémoire d’une belle
expérience ecclésiale. 
Seigneur, nous te prions, appelle des jeunes pour la
mission de notre diocèse. Qu’ils entendent l’appel à te
consacrer leur vie pour te suivre et se laisser envoyer
pour ton service dans le Berry. 

Faisons silence quelques instants…

15 Jésus leur demanda : « Et vous, que dites-vous ?
Pour vous, qui suis-je ? »
16 Alors Simon-Pierre prit la parole et dit : « Tu es le
Christ, le Fils du Dieu vivant ! »
17 Prenant la parole à son tour, Jésus lui dit : «
Heureux es-tu, Simon fils de Yonas : ce n’est pas la
chair et le sang qui t’ont révélé cela, mais mon Père
qui est aux cieux.
18 Et moi, je te le déclare : Tu es Pierre, et sur cette
pierre je bâtirai mon Église ; et la puissance de la
Mort ne l’emportera pas sur elle.
19 Je te donnerai les clés du royaume des Cieux : tout
ce que tu auras lié sur la terre sera lié dans les cieux,
et tout ce que tu auras délié sur la terre sera délié
dans les cieux. »

Confions cette intention de prière des vocations
spécifiques dans notre diocèse de Bourges en
méditant la prière des 700 ans de la dédicace de la
Cathédrale de Bourges.

https://www.diocese-bourges.org/actualites/700-ans-de-la-dedicace-de-la-cathedrale-de-bourges#Pri%C3%A8re%20des%20700%20ans
https://www.diocese-bourges.org/actualites/700-ans-de-la-dedicace-de-la-cathedrale-de-bourges#Pri%C3%A8re%20des%20700%20ans
https://www.diocese-bourges.org/actualites/700-ans-de-la-dedicace-de-la-cathedrale-de-bourges#Pri%C3%A8re%20des%20700%20ans
https://www.diocese-bourges.org/actualites/700-ans-de-la-dedicace-de-la-cathedrale-de-bourges#Pri%C3%A8re%20des%20700%20ans
https://www.diocese-bourges.org/actualites/700-ans-de-la-dedicace-de-la-cathedrale-de-bourges#Pri%C3%A8re%20des%20700%20ans
https://www.diocese-bourges.org/actualites/700-ans-de-la-dedicace-de-la-cathedrale-de-bourges#Pri%C3%A8re%20des%20700%20ans


Évêques de France, rassemblés à Lourdes, lieu de prière et de solidarité avec les personnes les plus fragiles, nous
exprimons notre grande inquiétude et nos profondes réserves à l’égard du projet de loi annoncé sur la fin de vie.
Nous proclamons sans nous lasser que toute vie humaine mérite d’être inconditionnellement respectée et
accompagnée avec une authentique fraternité. Avec beaucoup de nos concitoyens, chrétiens ou non, croyants ou
pas, avec un très grand nombre de soignants, dont nous voulons saluer l’engagement, la compétence et la
générosité, nous réaffirmons notre attachement à la voie française du refus de la mort provoquée et de priorité
donnée aux soins palliatifs.
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DÉCLARAT ION DES  ÉVÊQUES  DE  FRANCE  SUR  LE

PROJET  DE  LO I  SUR  LA  F IN  DE  V IE

Dimanche 10 mars, au cours d'un entretien accordé à
La Croix et à Libération, le président Emmanuel
Macron annonçait un projet de loi ouvrant une « aide
à mourir ».

«  N E  D É V O Y O N S  P A S  L A  F R A T E R N I T É  »

Dès le lundi 11 mars, Mgr Éric de Moulins-Beaufort,
archevêque de Reims et président de la Conférence
des évêques de France, accordait un entretien à          
.

Réunis à Lourdes en assemblée plénière du 18 au 22
mars 2024, les évêques de France ont publié une
déclaration intitulée "Ne dévoyons pas la fraternité !"

La Croix intitulé « Appeler “loi de fraternité” un texte
qui ouvre le suicide assisté et l’euthanasie est une
tromperie », où il dénonçait l'ouverture de la porte au
suicide assisté et à l'euthanasie.

Lourdes, 19 mars 2024

C’est un impératif d’humanité et de fraternité que de soulager la souffrance et d’offrir à chacun la fin de vie la
mieux accompagnée plutôt que de l’interrompre par un geste létal. Notre idéal démocratique, si fragile et si
nécessaire, repose sur l’interdit fondateur de donner la mort.

Nous voulons exprimer notre grande proximité à l’égard des personnes en souffrance et nous saluons
l’engagement de celles et ceux qui prennent soin d’elles. Nous voulons être à leur écoute et à leurs côtés,
soutenant la fidélité des aidants et des proches. Nous sommes impressionnés par les progrès des soins palliatifs.
Le Conseil consultatif national d’éthique a fait de leur généralisation la condition éthique préalable à toute
évolution législative. Nous sommes convaincus qu’ils peuvent et doivent se développer encore, quantitativement
à travers tout notre pays et qualitativement en continuant de répondre de mieux en mieux aux douleurs encore
réfractaires. Nous saluons la recherche qui, par solidarité, ne cesse de trouver les meilleurs soins à apporter
contre la douleur. Tout cela a un coût qu’une société démocratique comme la nôtre s’honorera d’assumer.

Nous engageons tous les catholiques à s’impliquer davantage auprès des personnes en situation de handicap,
âgées ou en fin de vie : la demande de suicide assisté ou d’euthanasie est souvent l’expression d’un sentiment de
solitude et d’abandon auquel nous ne pouvons ni ne devons nous résoudre. Plus la solidarité avec les personnes
les plus fragiles progressera, plus notre pays avancera sur un chemin renouvelé de fraternité, de justice,
d’espérance et de paix.

Notre époque, souvent habitée par la peur de la mort et le désir de prolonger indéfiniment la vie, considère aussi
les vies fragilisées comme dénuées de sens. Nous voulons affirmer que toute vie, si fragilisée soit-elle, mérite
d’être honorée jusqu’à son terme naturel.

Au milieu de tant de violences contemporaines, dans notre pays et à travers le monde, nous appelons tous les
chrétiens comme tous les hommes et femmes de bonne volonté à être d’authentiques serviteurs de la vie de
leurs frères et sœurs. Le message de Pâques, que chacun peut accueillir à sa manière, est le triomphe de l’amour
et de la vie sur la souffrance et le sentiment d’abandon. Que l’espérance de cette lumière pascale éclaire et
encourage tous nos concitoyens et tous leurs représentants au seuil d’un débat décisif pour le présent et pour
l’avenir de notre commune humanité.

https://www.la-croix.com/religion/mgr-moulins-beaufort-loi-fraternite-suicide-assiste-euthanasie-20240310
https://www.la-croix.com/religion/mgr-moulins-beaufort-loi-fraternite-suicide-assiste-euthanasie-20240310
https://www.la-croix.com/religion/mgr-moulins-beaufort-loi-fraternite-suicide-assiste-euthanasie-20240310
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Conférence de Sr Raymonde Gasser et du père

Daniel Auguié pour l’anniversaire des 200 ans

du père Jules Chevalier à Issoudun.

La v ie du diocèse en images

Plus de 80 enfants étaient réunis pour assister au
Goûter Spi animé par Bénédicte Delelis à Bourges.
Un moment de grâce !

Les Animateurs en Pastorale Scolaire
du diocèse de Bourges se sont
retrouvés pour construire des
déroulés de séances de culture
religieuse, catéchèses et célébrations
sacramentelles autour du thème du
Temps pascal, à destination des
Établissements Catholiques
d'Enseignement. 

L’exposition « La Cathédrale au fil des âges » a été inaugurée le
12 mars. 
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la messe chrismale
Retour en images sur

Début de la célébration retransmise en direct sur RCF en Berry.

Proclamation de
l’évangile, puis homélie,

prononcée par 
Mgr Beau.

Les prêtres renouvellent leurs promesses sacerdotales,
et les diacres, leurs promesses diaconales.

Bénédiction des huiles saintes et consécration du
saint chrême qui sera utilisé lors des sacrements
tout au long de l'année.

Bénédiction finale et envoi.



AvrilL’agenda d’
Retrouvez l’agenda sur le site 
du diocèse : https://www.diocese-
bourges.org/agenda

Lundi 1er avril
Pèlerinage du Précieux-Sang

Dimanche 7 avril
10h30-17h30 - Journée
intergénérationnelle organisée
conjointement entre l’ACE, le
MRJC, Re-Source, le CMR, et CCFD
Terre-Solidaire sur le thème de
l’Accueil.
Salle des fêtes, Nuret-le-Ferron

Week-end de la Miséricorde 
les 6 et 7 avril

Les jeunes vivront une semaine
autour du thème « Allez dire aux
prêtres que l’on vienne [ici] en
procession sur les pas de sainte
Bernadette avec Notre-Dame-de-
Lourdes.

Pèlerinage des Jeunes (13-15 ans)
à Lourdes du 22 au 26 avril

Mercredi 10 avril
20h30 - Messe à la bougie - Église
du Sacré-Cœur, Bourges.

Mardi 16 avril
10h00 - Pause Mamans -
Sanctuaire de Pellevoisin.

Samedi 13 avril
13h00 - Formation à la Méthode
Billings - Maison diocésaine,
Bourges.

CONFÉRENCES 

15h30 -  "Des femmes avec des
hommes pour honorer la
nouveauté de l’Évangile" 
Anne-Marie Pelletier - Maison
diocésaine, Bourges.

Samedi 6 avril

18h00 - "La cathédrale et nos
églises : un enjeu pastoral majeur"
Chanoine Joël Massip - Maison
diocésaine, Bourges.
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Sanctuaire de Pellevoisin

Jeudi 4 avril
18h30 - Click & Catéchètes - “Le
Temple” - Visio - Lien zoom :
https://us02web.zoom.us/j/826762
03018

Mardi 2 avril
8h40 - Pause Mamans - Maison
diocésaine, Bourges.

Mercredi 10 avril

Rassemblement diocésain des 6e-5e 
à Issoudun le 13 avril
Les 6e et 5e issus de
l'enseignement public et
catholique sont invités à se
rassembler le 13 avril à Issoudun
pour vivre une journée autour du
thème "Nous sommes les pierres
vivantes de l'Église".

Samedi 6 - Dimanche 7 avril
Pèlerinage des Femmes en Berry.
De Lunery à Rosières.

Mercredi 10 avril
20h00 - "Église et sport, un terrain
de rencontre" 
Chanoine Stéphane Maritaud -
Maison Saint Martin, Châteauroux.

Samedi 6 - Lundi 8 avril
Pèlerinage de l’Alliance pour les
personnes mariées vivant seules à
la suite d’une séparation ou d’un
divorce, Lourdes

10h30 - Rdv Basilique, Neuvy-
Saint-Sépulchre.

Informations

POUR LES JEUNES

PRIONSPRIONS  

POUR EUX !POUR EUX !

https://www.diocese-bourges.org/agenda
https://www.diocese-bourges.org/agenda/pelerinage-du-precieux-sang-a-neuvy-saint-sepuchre
https://www.diocese-bourges.org/agenda
https://www.diocese-bourges.org/agenda
https://us02web.zoom.us/j/82676203018
https://us02web.zoom.us/j/82676203018
https://www.diocese-bourges.org/agenda/pelerinage-du-precieux-sang-a-neuvy-saint-sepuchre


Lundi 1er avril
Pèlerinage du Précieux-Sang - 10h30 - Basilique de
Neuvy-Saint-Sépulchre

Mardi 2 avril
Pause-mamans - 8h40 - Maison diocésaine
Déjeuner puis célébration - 12h30 - École Notre-Dame
Saint-Joseph - Vierzon

Mercredi 3 avril
Réunion Tutelle Enseignement catholique - 9h30 -
Maison diocésaine

Jeudi 4 avril
Visite canonique de la Société de vie apostolique St
Jean de la Croix - 9h - Courtioux
Groupe biblique avec les lycéens - 20h - Bourges

Vendredi 5 avril
Messe - 8h45 - Maison diocésaine puis Conseil
épiscopal élargi

Dimanche 7 avril 
Messe et assemblée générale de l’Hospitalité du Berry
- 11h - St Martin

Jeudi 11 avril
Comité exécutif de la Fondation des œuvres du Berry
- 10h - Archevêché
Rencontre de la Fraternité des Salésiens coopérateurs
- 14h - Annonciades
Dîner des grands donateurs de la Fondation des
œuvres du Berry - 19h30 - Archevêché

Mardi 16 avril
Intercodiec Enseignement catholique - 14h - Vierzon
Remise de médaille de l’ordre de Saint-Louis - 19h -
Châtillon-sur-Indre

Mercredi 17 avril
Réunion avec l’association “Bourges 2028” -  10h -
Archevêché

Jeudi 18 avril
Conseil diocésain des affaires économiques et CA de
l’Association diocésaine - 9h30

Samedi 20 avril
Accueil groupe de Moulins avec Mgr Beaumont - 18h -
Archevêché puis dîner aux Annonciades

Lundi 8 avril
Inauguration de la boutique solidaire du Secours
catholique - 16h - Châteauroux

Mercredi 10 avril
Journée de ressourcement des Chefs d’établissement
de l’Enseignement catholique - 9h - Abbaye Saint-
Benoît-sur-Loire

Vendredi 12 avril
Messe - 8h45 - Maison diocésaine puis Conseil
épiscopal

Samedi 13 avril
Journée de rassemblement des aumôneries de 6e / 5e
- 10h-17h - Issoudun

Dimanche 14 avril
Confirmations - 11h - Chapellenie ND - Bourges
Messe - 18h - Annonciades

Dimanche 21 avril
Messe et rencontre du camp de formation des chefs
scouts d’Europe - Abbaye de La Prée

Dimanche 28 avril
Cérémonies de la libération à Bourges et aux puits de
Guerry - 10h
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Samedi 6 - Dimanche 7 avril
Pèlerinage des Mères de famille

Mardi 9 avril
Journée “Équilibre de vie” - Abbaye de La Prée - Ségry
Réunion avec les bénévoles du Secours catholique -
Paudy

Vendredi 19 avril
Messe - 8h45 - Maison diocésaine puis Conseil
épiscopal élargi

Lundi 22 - Vendredi 26 avril
Pèlerinage avec les collégiens de 4e / 3e du diocèse -
Lourdes

Mgr BeauL’agenda de
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Incardination d‘un prêtre

À Bourges, le mercredi 20 mars 2024

‡ Jérôme BEAU
Archevêque de Bourges

Par mandement,                                                                   
Jean-Charles FLACHAIRE
Chancelier

Pèlerinages à venir
18

Pèlerinage diocésain à Lourdes

du 29 juillet au 3 août 2024

Informations : https://www.diocese-
bourges.org/agenda/pelerinage-diocesain-a-
lourdes-4

Vu la lettre d’excardination concédée par l’archevêque
du diocèse de Tegucigalpa (Honduras) et datée du 5
décembre 2023, considérant les canons 265 à 272 du
Code de droit canonique sur l’incardination des clercs,
spécialement le canon 267 § 2, M. l’Abbé Michel HERVÉ
est incardiné au diocèse de Bourges par lettre
d’incardination en date du 1er mars 2024.

Pèlerinage Notre-Dame des Enfants à Châteauneuf-
sur-Cher

Le pèlerinage de Notre-Dame des enfants se
déroulera le dimanche 12 mai au Sanctuaire
Notre-Dame des Enfants de Châteauneuf-sur-
Cher.

Les inscriptions sont ouvertes !

Au programme :
08h30 : départ du pélé vélo depuis l'Abbaye
de Noirlac
09h30 : inscriptions aux ateliers enfants à la
Basilique
10h30 : enseignement par Mgr Vincent Jordy,
archevêque de Tours
12h30 : pique-nique tiré du sac
14h30 : procession avec les reliques de Saint
Martin
15h30 : messe à la Basilique - Bénédiction des
enfants

Informations : 06 70 78 32 28

https://www.diocese-
bourges.org/agenda/pelerinage-
de-notre-dame-des-enfants-1

Dans l’ignorance de l’adresse postale précise de
Monsieur l’abbé Régis Spinoza, prêtre du diocèse de
Bourges, recherché par le Tribunal pénal canonique
national afin de lui remettre un décret de citation, le
chancelier Albert Jacquemin, président en cette cause,
demande à toute personne qui serait en contact avec
l’abbé Spinoza, de nous signaler son adresse.

Requête pour cause du Tribunal pénal canonique national

Contact : archeveque@diocese-bourges.org

https://www.diocese-bourges.org/agenda/pelerinage-diocesain-a-lourdes-4
https://www.diocese-bourges.org/agenda/pelerinage-diocesain-a-lourdes-4
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https://www.diocese-bourges.org/agenda/pelerinage-de-notre-dame-des-enfants-1
https://www.diocese-bourges.org/agenda/pelerinage-de-notre-dame-des-enfants-1
https://www.diocese-bourges.org/agenda/pelerinage-de-notre-dame-des-enfants-1
mailto:archeveque@diocese-bourges.org


https://dons.diocese-bourges.org/denier/~mon-don

